

Grosser Gemeinderat

Eingang 25.01.2021

Vorstoss Interpellation

Nr. 21.02.01



GGR Wetzikon EVP/CVP/BDP - Fraktion

Grosser Gemeinderat Wetzikon
Präsidentin Brigitte Meier Hitz
Bahnhofstr. 167
8622 Wetzikon

Datum 25. Januar 2021

Interpellation **Fertigstellung Westtangente**

Wetzikon und der Kanton haben sich im Oktober 2018 gemeinsam in der Studie Strategie Strassennetz für eine Realisierung der Westtangente ausgesprochen. Der Schlussbericht ist ein Dokument mit 216 Seiten. Darin wird die Lichtsignalanlage für die Gabelung Zürcher-/Usterstrasse terminlich zutreffend auf 2020 gelegt. Zwei Jahre später ist der Start zur Realisierungsphase der Westtangente eingeplant mit einer Bauzeit von 3 Jahren. Hingewiesen wir auf die Möglichkeit, dass rechtliche Gründe eine Verhinderung darstellen könnten.

Am 12. März 2019 wurde letztmals die Bevölkerung informiert über den Stand der Planung zur Fertigstellung der Westtangente, am 15. April 2019 gab es eine Information ans Parlament.

Bei der Fragestunde vom 15. Sept. 2020 gab Stadtrat Pascal Bassu zur Frage zum Stand der Arbeiten mit der Westtangente bekannt, die Mehrheit der gesteckten Ziele seien erreicht und eine nächste Konkretisierungsphase eingeleitet, es sei noch nichts definitiv entschieden.

Im Sommer dieses Jahres gab es westlich der Bahnlinie Kempton-Pfäffikon in einem Gebiet entlang der Gemeindegrenze zu Pfäffikon, innerhalb des Moorschutzgebietes, umfangreiche Bodenveränderungsarbeiten mit Einsatz grosser Baumaschinen. Eine Information der Bevölkerung dazu fand nicht statt. Offenbar ist die Feststellung des Gutachtens der Eidg. Natur- und Heimatschutzkommission ENHK von 2016, beim Bauprojekte der Westtangente handle es sich um eine leichte Beeinträchtigung des BLN-Objektes, kein Hinderungsgrund für derartige Eingriffe.

Die Fraktion EVP/CVP/BDP ist der Meinung, dass die Realisierung der Westumfahrung der Stadt eines der wichtigsten, dringendsten und besten Vorhaben ist für eine dauernde Verbesserung der Verkehrssituation in der Stadt.

Eine Information über die Lage würde einem tiefen Bedürfnis der Bevölkerung von Wetzikon und Umgebung entgegenkommen.



GGR Wetzikon EVP/CVP/BDP - Fraktion

Fragen:

1. Kann die Fertigstellung Westtangente plangemäss auf 2025 angenommen werden?
2. Welche neuen, konkreten Informationen sind erhältlich zum Stand der Planung?
3. Wie weit sind die rechtlichen Abklärungen gemacht worden bezüglich der leichten Beeinträchtigung des Moorschutzperimeters durch den Bau des letzten Stückes der Westtangente?
4. Wer war zuständig für die Bewilligung der Terrainveränderungsarbeiten im Moorschutzgebiet?

Mit freundlichem Gruss
EVP/CVP/BDP-Fraktion

Elmar Wellenmann
Erstunterzeichner
Gemeinderat

Mitunterzeichner
Gemeinderat

Stefan Burck

Mitunterzeichner
Gemeinderat

Peter Lanzano

Mitunterzeichner
Gemeinderat

Linus Fivian

Mitunterzeichner
Gemeinderat

Toni Zweifel